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Долг строителейС каждым годом в нашей стране увеличивается количество школ, все больше становится учащихся. СССР — страна, где на деле осуществлено всеобщее семилетнее обучение, где ничего не жалеют для образования и воспитания молодежи. За послевоенное пятилетие наше государство израсходовало на социально-культурные мероприятия 524,5 миллиарда рублей, в том числе 258,9 миллиарда на народное просвещение. В 1952 году на нужды народного образования выделено 60 миллиардов рублей.А вот другие цифры. В США 80 процентов бюджета расходуется на вооружение и только один процент—на школы. В нынешнем году на просвещение тратится гораздо меньше денег, чем на производство алкогольных напитков и табачных изделий. В Англии специальным циркуляром требуется сэкономить пять процентов от средств, отпущенных на народное образование, а эти средства и без того урезаны до предела.Простое сравнение приведенных цифр показывает, как могуча и миролюбива наша Родина. Построен Волго-Дон, полным ходом ведется сооружение других гигантских каналов, электростанций, городов и одновременно усиливается внимание к школам.В нашем районе, так же как и по всей советской стране, каждый год вырастают новые школы. Нынче дети получат в подарок от строителей большую четырехэтажную школу на 960 мест. Торопятся строители, трудятся по-стахановски, чтобы не сорвать срок сдачи ее в эксплуатацию. Публикуемые сегодня в газете материалы рассказывают о работе лучших бригад строителей на сооружении школы.Ответственный заказ по изготовлению столярных и мебельных изделий получил деревообделочный комбинат. (Рабочие с большим воодушевлением взялись за выполнение его, распределили, кто что должен сделать, установили сроки и борются за досрочное окончание их.Наш трест является шефом над школой № 107. Там уже успешно закончен ремонт школьного здания, и оно полностью подготовлено для начала занятий.Не за горами тот день, когда наша дет-

Подготовим школы до начала
★ ★

Строительство школы заканчивается— Готовность здания школы на 7 ав- , густа составляет 9(1 процента, — сообщил I прораб строительства тов. Рапопорт. —! К 20 августа нужно предъявить здание | комиссии по приемке. Сейчас полным хо-; дом развернулись малярные работы, их выполняют пять лучших бригад нашего стройуправления под руководством тг. Кузина, Бондаренко, Липового, Устюжанина и Щербаковой. Каждой бригаде поручена ' полная отделка этажа. Всем выданы аккордно-прогрессивные наряды. Впереди идут бригады тов. Бондаревского и столяра. тов. Антонова.На стройплощадке висит повышенное обязательство всех бригад маляров. Они соревнуются между собой за выполнение норм не ниже 200 процентов, за экономию стройматериалов на 10 проц, и окончание малярных работ к 20 августа.— В первые семь дней августа мы вы- | крыли потолки четвертого этажа, подгото-
Ремонт ведется с задержками79 школа Орджоникидзевского района является подшефной у стройуправления Машстрой. Ремонт здания школы маляры бригады Федосьи Шевкопляс начали поздно, только с 25 июля.Чтобы не затянуть работы и отремонтировать здание возможно скорее, потому что все сроки давно истекли, мы решили выполнить задание в сжатый срок.Успех решают правильная организация труда и бесперебойное снабжение материалами. Чтобы трудиться производительнее, маляры разделились на звенья, по два человека. Одно звено размывает и выкрывает потолки, другое—купоросит и белит стены, третье красит панели; одна из нас вытягивает платики и филенку. Несмотря на то, что побелка клеевая 

— Большое спасибо шефам! --------- ;
(Восьмого августа комиссия по приемке готовности школ к новому учебному I году приняла с хорошей оценкой отремонтированную строителями Куйбышевского I1 района неполную среднюю школу № 107. Стройуправление по строительству ( 
I жилья в Куйбышевском районе самым первым из шефов района подготовило I школу к началу учебного года. )Комиссия отметила добросовестное отношение к делу со стороны начальника. участка жилищного строительства тов. Сиякаева, прораба тов. Розенбаума и ’ 
1 бригад маляров тт. Устюжанина и Кузина, а также исключительное внимание ) ( и заботу со стороны начальника стройуправления тов. Давыдова. 11 Большое спасибо шефам! К. БАБУРИНА.! заведующая Куйбышевским РайОНО. )

вили под окончательную окраску столярные изделия, — говорит тов. Бондарев- ский. — Но в помещениях санузлов и. физических кабинетов нет шкафных дверей и не закончены сантехнические работы, это и задерживает нас.Бригада тов. Бондар^рского выполняет норму свыше 200 дроц.Высокопроизводительно трудится бригада столяров Александра Антонова. Им поручено ответственное задание: настилка, паркетных полов в залах и вестибюлях. Вместо 3,2 квадратных метра по норме каждый стахановец в среднем укладывает по 11 квадратных метров, то есть свыше 300 процентов.Строительство школы заканчивается. Фасад здания освобожден от лесов, на территории ведется уборка и приступают к благоустройству.
Е. ГАВРИЛОВА.

и ведется вручную и краскопультом, мы ! уже заканчиваем ее, выполняя норму до135 процентов. Побелку в классах уже сдали с хорошей оценкой и приступили к окраске панелей масляной краской.Но ремонт ведется с задержками. Штукатуры при всем старании не успевают подготовить малярам фронт работы. Штукатуров только двое, да и те долго работали без подсобных рабочих.Кроме того, отсутствие лесов це позволяет заканчивать побелку лестничных клеток. Плохо доставляются стройматериа-. лы. Помочь устранить эти недостатки обязан прораб участка жилищного строительства Машстроя тов. Лянскорунекий.
В. КОНОПЛЕВА, маляр.

учебного года
’ Стахановцы наверстывают 

упущенноеВ несколько раз быстрее по ораанению г прошлым годом ведутся малярные работы по ремонту здания средней школы № 103 на Уралмаше. Бригада кадрового маляра Петра Васильевича Стукова приступила к работе с 30 июля. Несмотря на поздний срок, стахановцы уже к 6 августа выбелили -стены и потолки во всех четырех этажах. А в прошлом году эта же бригада трудилась здесь все лето и едва-едва успела все сделать к началу учебного года.Нынче же тов. Стуков, учтя прошлогодние ошибки, организовал труд совсем по- другому. Прежде всего стахановец почти полностью механизировал малярные (работы. При побелке потолков применил бачок сатуратора (он действует 'посредством компрессора). Стены выкрывали уже вручную. Труд в бригаде правильно организован: тов. Стуков дает задание каждому члену бригады с утра или накануне, и люди без суеты приступают к делу. Закончив побелку, маляры спешат быстрее выкрасить трубы, батареи, лестничные клети, балясины, поручни.На работу бригады Петра Васильевича приятно взглянуть, все сделано красиво, со вкусом: и ровная поверхность стен кремового и розового цветов, и панели в вестибюлях цвета «беж», и свежевыкрашенные балясины, поручни. Чувствуется, что строители трудятся с любовью.Ведутся и плотничные работы. Двое молодых плотников — тт. Глухов и Дюрягин (перестилают полы в коридорах. Они решили перестлать полы в двух этажах здания за неделю, чтобы управиться к 15 августа.Приступил к остеклению тов. Спиридонов. Стекольщик обязался закончить ремонт по своему участку к 10 августа при наличии нужного количества стекла.Немного о снабжении стройматериалами. Начальник стройуправления Машстрой тов. Бронин определенно сразу не сказал хозяйственникам школы, обеспечит или нет стройматериалами для ремонта. Когда же приступили к ремонту, то, 'кроме извести, никаких других материалов руководители стройуправления не предоставили, и школа оказалась в затруднительном положении. Руководство Машстроя допустило и другую серьезную ошибку, затянув начало ремонта чуть ли не до августа, тогда как его следовало закончить еще к 15 мюля.До начала учебного года осталось уже немного. Чтобы ускорить ремонтные работы и быстрее подготовить очаг культуры для юных уралмашевцев, строители прилагают все силы, наверстывая упущенное.М. БУСЫГИН, помощник директора по хозяйственной части средней школы № 103.
вора после летяего отдыха придет в школы, и долг строителей—создать самые благоприятные условия для учащихся.

Победители в соревновании'На днях исполком городского Сове- > та депутатов трудящихся рассмотрел ( итоги выполнения социалистических обязательств районами, промышлен- I ными предприятиями города за второй I квартал 1952 года и присудил зва- I ние лучших рабочих своей профессии. IСреди свердпромстроевцев звание ! лучших присвоено: |«Лучший маляр» —Кузину А. Д. . ।«Лучший штукатур» — Кирилло
ву Н. А.,«Лучший машинист башенного I крана» — Казанцевой М. П., }«Лучший экскаваторщик» — Ива- 1 
нову Е. А.

★

На московском заводе «Калибр» большое внимание уделяется озеленению территории. За 20 лет существования предприятия озеленено 27 гектаров, на которых высажено 15 тысяч деревьев, 35 тысяч кустарников; на заводском дворе ежегодно высаживается 270 тысяч однолетних и многолетних цветов.На снимке: один из озелененных уголков заводской территории.Фото Н. Ситникова. Прессклише ТАСС



Профсоюзная жизнь Повысить роль производственных совещаний ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

Как вступить 
в профсоюз?

Над таким, казалось бы, простым во
просом задумываются недавно прибывшие 
На строительство кирпичного завода ра
бочие. В бригаде тов. Хикматуллина че
тыре человека не члены профсоюза. 
Тов. Кастровский давно написал заявление 
в профсоюзную организацию с просьбой 
принять в члены профсоюза, но не знает, 
кому подать его, потому что профгруппорг 
тов. Шеверда не принимает заявления. 
Председатель цехкома тов. Осипов тоже не 
интересуется профсоюзными делами.

Дело доходит до того, что членские 
взносы некому заплатить: у многих не 
уплачено за четыре месяца. Казначей цех
кома работает в конторе стройуправления 
Яашстрой только до шести часов вечера,
и мы не успеваем попасть туда после ра
боты.

И вообще, на строительстве нового пир- ; 
пичного завода профсоюзная работа предо-, 
ставлена самотеку. За четыре месяца I 

.здесь не состоялось ни одного как проф
союзного, так и производственного собра- 

■ НИЯ.
Нет газетной витрины, что же касает

ся «боевых, листков», «молний», стенга- 
: зет—их нет и в помине. Вместо доски 
показателей на участке имеется доска 

■ объявлений.
К выборам делегатов, на конференцию 

строителей по проверке коллективного до
говора за. первое полугодие подошли не
серьезно, все скомкали: о том, что мы 
будем участвовать в выборах делегатов, 
нам сообщили только по дороге домой. 
Привезли нас на собрание машстроевцев, а 
оно уже заканчивается. В результате от 
строителей кирпичного завода на. конфе
ренцию никто не попал.

С таким состоянием профсоюзной ра
боты на строительстве кирпичного завода 
дальше мириться нельзя. Требуется вме
шательство руководителей построечного, 
комитета.

С. КИСТРОВСКИЙ, В. МАКЕЕВ, 
Д. ЛОПАТЧЕНКО, плотники.

Газетная витрина
В обеденный перерыв и после работы в 

помещении автогаража людно. Транспорт
ники собираются у витрин, где за стеклом 
вывешены свежие номера газет «Ураль
ский рабочий» и «Правда». За сменой га
зет в витрине следит член цехового коми
тета тов. Задорина.

Устранить 
Ликвидировать 

простои
На кладке 51 -квартирного дома, кото

рый сооружается для трудящихся турбо- 
моторного завода, трудятся две бригады 
каменщиков—тт. Щукина и Зоткина. 
Фронт работы большой. В достаточном ко
личестве имеются шлакоблоки и красный 
кирпич. Казалось бы, каменщикам остает
ся одно—работай да работай. Но не тут то 
было. По вине неоперативного руководства 
мастера тов. Мазеина и начальника, бетон
ного завода стройуправления тов. Георгие
ва рабочий день каменщиков загружен 
всего лишь на 50 проц. Остальное время 
каменщики пребывают в вынужденном без
делья. Одни спят, другие беседуют.

Чем это объяснить?
Да только тем, что для каменщиков не 

доставляют своевременно раствор. Напри
мер, 6 августа до двух часов.дня раство
ру привезли всего одну машину. Спраши
вается, долго ли могли 15 человек рабо
тать этим раствором? Конечно, нет! Вот от
сюда и получаются простои, а впоследст
вии начнется -«штурмовщина».

А вот еще другой пример. На этом же 
доме установлены три башенных крана, 
которые должны подавать на рабочее ме-

Формальное
производственные совещания — одна из 

наиболее распространенных форм привле
чения рабочих и служащих треста к твор
ческому и высокопроизводительному труду.

Деятельность таких совещаний должна 
быть направлена на мобилизацию творче
ской инициативы коллектива, на выявление 
возможности повышения производительно
сти труда, снижение себестоимости, улуч
шение качества »продукции, на укрепление 
социалистической дисциплины труда, широ
кое распространение передовых методов 
работы.

Очень важно, чтобы руководители строй
управлений, хозяйств и цехов внимательно 
прислушивались к советам рабочих, а це
ховые комитеты обязаны строго контроли
ровать осуществление предложений, внесен
ных на производственных совещаниях.

Однако многие руководители формально 
относятся к производственным совещаниям. 
Например, в транспортной конторе (на
чальник тов. Медецкий, председатель це
хового комитета тов. Сыров) принижена

По новому графику
Прораб строительства клуба в Куйбы

шевском районе тов. Широков в беседе с 
сотрудником нашей газеты сообщил, что 
на 7 августа закончена укладка желего- 
оетонного перекрытия, кроме антресольной 
части здания. Сделаны подвесные потолки 
в зрительном зале и сценической части 
здания. Бригада, молодого каменщика тов. 
(Колева оформляет центральную часть глав
ного портика — укладывает колонны.

Составлен новый график строительных 
работ, который предусматривает в августе 
закрыть кровлю, установить наружные 
оконные переплеты, смазать и засыпать 
перекрытия, то есть подготовить здание к 
работе в осенних условиях.

Остались считанные дни
— Товарищи строители! До окончания 

срока строительства школы остались счи
танные дни. Все силы —• на обеспечение 
сдачи объекта в срок — к 20 августа! — 
такой лозунг висит на площадке, где за
канчивается строительство четырехэтажной 
школы в Куйбышевском районе.

Наглядной агитации здесь уделяется 
большое внимание, она конкретна и свежа. 
За доской показателей следят прорабы и 
мастера участка. Здесь всегда можно уви
деть результаты выполнения норм строите
лями за вчерашний день.

Отстающих на участке нет, самый низкий 
показатель составляет 114 проц., самый вы
сокий—289 — у бригадира землекопов 
тов. Овсянникова. На 183 проц, выполнила 
норму бригада плотников тов. Копытова, 
на 178 проц. — маляры бригады тов. Бон
да ревского и т. д.

Здесь же висит «молния»: «Бригада ма
ляров тов. Бонда|ревакого 5 августа выпол
нила сменное задание на 205 проц. Привет 
стахановцам!».

Ежедневно стал выходить «боевой ли
сток» (редактор коммунист тов. Дубров-

помехи в организации труда
сто строителей все необходимые материа
лы; шлакоблоки, кирпич, раствор и т. д. 
Однако, несмотря на то, что здесь стоят 
эти мощные механизмы, подсобным работ
ницам частично приходится материалы но
сить на себе. Почему же получается двой
ная перегрузка? Потому, что краны уста
новлены на коротких путях и подают ма
териалы только на три угла дома, а на ос
тальные углы недостают.

Необходимо начальнику участка тов. 
Кушнареву и мастеру тов. Мазеину устра
нить указанные недостатки, а начальнику 
бетонного завода тов. Георгиеву наладить 
ритмичную работу завода, чтобы ликвиди
ровать простои каменщиков.

РАБОЧИЕ.

Законное 
недовольство

Успех работы лесопильного цеха зави
сит, прежде всего, от бесперебойного снаб
жения лесом, а коллектив у нас хорс- 
ший — справится с любым заданием.

Например, за последнюю декаду июля 
лесопильный цех не имел перебоев с ле
сом, благодаря чему распилили 1888 ку
бометров за 10 дней.

отношение
роль совещаний. Такие важнейшие вопро
сы, как экономия горючего, борьба с про
стоями автотранспорта и ряд других, не 
обсуждаются рабочими коллектива. Здесь 
также плохо организован учет рабочих, 
предложений. Не удивительно, что в пер
вом полугодии текущего года претворено в 
жизнь очень мало рационализаторских 
предложений.

Недооценивают роль производственных 
совещаний и руководители машинопрокат
ной базы, ремонтно-механического завода и 
завода железобетонных изделий. Совеща
ния здесь проводятся нерегулярно, готовят
ся плохо, а председатели цеховых комите
тов тт. Калинин, Козлов Н. и Тедер 
считают, что их организация — дело на
чальника.

Такое безответственное отношение к про
изводственным совещаниям дальше не дол
жно быть терпимым.. Руководители хо
зяйств обязаны обсуждать на них все конк
ретные вопросы производства и соревнова
ния.

А. КОЧНЕВА.

Сейчас устанавливаются все наружные 
двери, лестничные марши, заканчивается 
укладка бетонных перекрытий, ведутся 
планировочные работы по благоустройству. 
Для выполнения этого объема работ нуж
но 46 человек. Но строительство клуба 
еще не укомплектовано нужным количе
ством рабочей силы. Кроме того, требуется 
20 тонн кровельного железа. Однако во
прос о его получении тоже до сих пор не 
разрешен. Предыдущий график строитель
ных работ не выполнен. Нельзя допустить 
срыва нового графика.

Л. БАРСОВА.

ский). 7 августа вышел № 11. Содержание 
каждого номера интересно и разнообразно, 
но направление одно — сдать школу в 
срок.

— Оставшиеся до срока дни должны 
стать днями напряженной работы, — гово
рится в передовой «листка» № 10.

— Слова с делом не разойдутся, — пи
шет маляр тов. Бондаревакий, призывая 
встать всех строителей на стахановскую 
вахту, чтобы сдать школу к 20 августа.

— Не уходить с работы до тех пор, пока 
не выполним задание, — призывает «ли
сток» комсомольцев и молодежь.

Не забывает редколлегия о качестве. В 
№ 11 «листка» обличается мастер тов. Бо
рисов, который принял у бригады штукату
ров тов. Криницкого и плотников тов. Кле
пикова брак с хорошей оценкой.

Работа на строительстве школы прибли
жается к концу. Сейчас она идет особенно 
напряженно.

Чтобы выполнить свое обязательство — 
сдать школу в срок, к 20 августа, немалую 
роль в стахановском труде строителей при
звана сыграть наглядная агитация.

Однако уже с первых чисел августа 
йоложение со снабжением леса, ухудши
лось и работники цеха в тревоге, что не 
выполнят месячную программу. Так, 4 
августа за сутки распилили леса только 
111 кубометров ввиду того, что рабочий 
день начался с 10 часов утра,—два часа 
потратили на сбор леса по территории. А 
в дальнейшем будет еще хуже, так как 
заместитель управляющего трестом то®. 
Старых обещает доставить лес только к 
10 августа.

Такой стиль работы руководителей тре
ста вызывает законное недовольство на
ших стахановцев и мастеров, борющихся 
за выполнение взятых обязательств.

Часто руководители стройуправлений и 
цехов бросают упрек работникам ДОКа, 
что они срывают график строительных 
работ. Однако было бы неправильным об
винять в неорганизованности только дере
вообделочников, так как в простоях и 
штурмовщине повинны и руководители 
треста. Ведь не было месяца, чтобы мы 
работали без простоев.

Необходимо изжить все недостатки, ме
шающие нам высокопроизводительно тру
диться, чтобы с честью выполнить социа
листические обязательства.

М. СУРИС, слесарь.

Работали без нарядов
Наша бригада изготовляет опалубку для 

железобетонных балок перекрытий второго 
этажа корпуса формовочного цеха кирпич
ного завода. Весь месяц мы работали без на
рядов. Прораб и мастер во-время оформля
ют наряды, но не могут вручить их ра- 
бочим, потому что не указана расценка 
работ. Расценить наряды должна тов. Со
колова, нормировщик стройучастка Маш- 
строя.

Согласно приказу главного инженера 
стройуправления тов. Соколова обязана 
бывать на строительстве кирпичного заво
да. два раза в неделю—в понедельник и 
четверг, но появляется раз в месяц. Зво
нит по телефону на стройучасток брига
дир, звонит мастер, звонит прораб—всем 
отвечают, что тов. Соколовой нет, она вы
ехала на кирпичный завод. И получается, 
что нормировщика нет ни там, ни здесь. 
Такое отношение тов. Соколовой к делу 
отражается на строительстве всего завода: 
люди не знают ни норм, ни расценок, ни 
заработка до конца месяца. Осложняется 
работа прораба: у него накапливается 
очень много нарядов, которые он при всем 
желании не сможет сразу всем оформить.

Ф. ХИНМАТУЛЛИН, 
бригадир плотников.

В. АЛЕКСАНДРОВ, плотник.

Претензии маляров
Маляры бригады тов. Шевкопляс предъ

являют большие претензии к прорабу 
строительства домов в 27 квартале Урал
маша тов. Лянскорунскому.

А обижены мы вот за что. 0 июле 
бригада из 14 человек выполняла маляр
ные работы в доме № 1. Сделали по зда
нию все, а тов. Дянскорунский закрыл 
нам наряды не полностью, и только по 2 
рубля в час. На наш вопрос, почему так 
получилось с нарядами, он ответил, что 
остальные наряды будут закрыты в ав
густе.

Никто из администрации не проверяет 
прорабов, и они позволяют себе распоря
жаться заработком рабочего по своему ус
мотрению: когда хотят, тогда и закроют 
наряд. Не бывает на участке инженер 
стройуправления по труду и зарплате тов. 
Сенченко, не спросит рабочих, как у 
них идут дела. А тов. Семченко обязан 
бывать на участке.

МАЛЯРЫ (семь подписей).

Ио следам наших
высш у} i лении

0 ответ на заметку «Котельная обвет
шала», помещенную в газете «Свердлов
ский строитель» 17 июля, начальник ре
монтно-механического завода тов. Шаман
ский ответил, что к ремонту котельной 
приступили и последняя включена в план 
подготовки завода к работе в зимних 
условиях сезона 1952—1953 гг.

В газете «Свердловский строитель» 
№ 4 7 была опубликована статья машини
ста экскаватора тов. Петрушева под за
головком «Земляные работы затягивают
ся». Тов. Петрушев рассказывал, что экс
каватор «Калининец», на котором он ра
ботает, простаивал, так как транспортной 
конторой не был выделен автотранспорт, 
а поэтому земляные работы на строитель
стве сушильного цеха затянулись.

Ла запрос редакции начальник экс
плуатации транспортной конторы то®. 
Кедрук ответил, что с 15 августа к экска
ватору прикреплено определенное количе
ство самосвалов, и простоев экскаватора 
из-за автотранспорта сейчас не наблю
дается.

Объявление
13 августа, в клубе Свердловск- 

промстроя на Рабочем поселке, в 6 
часов вечера, состоится собрание ком
сомольской организации треста.

Повестка дня:
1. Отчет о работе комитета ВЛКСМ.
2. Выборы комитета ВЛКСМ.

КОМИТЕТ ВЛКСМ.

И. о. редактора Е. Б. КАЛИНОВСКАЯ.
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